

こども・若者会議 しんぶん

VOL.
2

令和7年
8月25日発行



だい かい
第4回
げつ
8/4(月)

とりくみ き
取組を決めよう！

この日のアイスブレイクは「Good & New」。24時間以内にあった「よかったこと」や「新しい発見」を一人ずつ発表し、和やかな雰囲気ですスタートしました！



第4回はいよいよチャレンジの内容を決める回！前回の最後に発表した「やってみたいこと」をもとに、お互いにインタビューをしながらさらに具体化。その中から「本当にやってみたいこと」を選び、発表しました。



想いの近い仲間同士でグループをつくると、2つのチームが誕生！

いろいろ
色々な
たいけん
体験がしたい！

こどもだけの
ひみつ まち
秘密基地を
つくる
作りたい！



グループ分け後は、共通点探しゲームをしてチーム名を決定。
 話し合いが難航したチームも、いせみーの「全員が納得して進めることが大事」という
 言葉で一人ずつ意見を確認し、無事決まりました。

ジャパスイチーム

体験チームは共通点探しで出た単語を
 組み合わせて“ジャパスイチーム”と命名しました！



うしとかげチーム

こどもだけの秘密基地チームは、メンバーの
 名前のローマ字を組み合わせ、“うしとかげチーム”と命名しました！

キャラクターも
 誕生しました！



チーム名を決めたあとは、実際にやりたい具体的なアイデアを付せんに書き出しな
 がら話し合いを進め、最後は模造紙を見せて発表しました！



ジャパスイチーム

- 警察の人から安全な車の運転方法を学ぶ
- テレビ局の人から番組の作り方や話し方を学ぶ
- ピザ作り体験をする
- 虫とり名人の技術を学ぶ
- メイク体験をする
- ものづくり体験をする

うしとかげチーム

- 小さい子用に親と入れる部屋を作る
- 飲食スペースを作る
- その人に合った遊びが見つかる場にしたい
- 「ウシトカゲを探せ！」ゲームをする
- 宝さがしをする

だい かい
第5回
が
8/5(火)

じっせん せんばい はなし き
実践の先輩のお話を聞こう！
とりくみ じゅんび かんが
取組の準備を考えよう！



この日は、昨年度の1期生8名が参加！
1期生からは、昨年度のチャレンジや今年度
に生かしてほしいことなどについて
お話があったほか、欠席だった1期生から
も、これからチャレンジする2期生に
向けた熱いメッセージが届き、紹介され
ました。



その後、1期生と2期生が混ざったグルー
プで、「先輩の経験から学べること」や「活
動するうえで大切なこと」を共有。
先輩の言葉に、2期生も「なるほど…」と
真剣な表情。2期生からは質問が次々と飛
び出しました。
この学びは今後の活動に生かされます！
参加してくれた1期生のみなさん、ありが
とうございました！



1期生からのお話を生かして、
チームごとに目的や内容、対象を整理しました。

ジャパスイチーム

～目的～

- 参加したこどもたちが、
- ・ プラスな気持ちになる
 - ・ いろいろな仕事があることを知る
 - ・ 体験を通じて達成感や幸せを感じる
 - ・ 自分の可能性を見つけて少しでも将来に生かす

～内容～

- ・ 整理券やチケットを配って、人数を確認する
- ・ 対象年齢や予算を考えながら決める
- ・ わかりやすいポスターを作る

～対象～

- ・ 体験：年長から高校3年生
- ・ 入場：年長から大人（大人は見学）

大工、アナウンサーなど
様々な体験のアイデアを出し合いました。
また、それぞれの体験内容に合わせて、
どの年代が向いているかも考えていきました。



たいけん
体験

うしとかけチーム



子どもだけの
秘密基地

～目的～

参加した子どもたちとメンバー自身が

- ・自分に対して自信を持つ
- ・楽しく笑顔で帰る

参加した子どもたちが

- ・子ども・若者会議のことを知る

～対象～

18歳以下の子ども

「0～5歳くらいの子ども」を対象にした親と一緒に遊べる場所、「18歳以下の一人で動ける子ども」を対象にした子どもたちだけで遊べる場所を作ります

～内容～

- ・「うしとかけ」を探せ！ゲーム
- ・クイズ
- ・トンネル
- ・飲食、読書スペースを作る

対象の「子ども」について
「0歳児も『子ども』だから、『来れません』
とは言いたくない」「親から離れると泣き出してしまおうような赤ちゃんはどうする？」
など、時間をかけて話し合いを進めました。

話し合いの様子



「話すときは手を挙げて話し始めよう！」「誰かが話しているときは、話を最後まで聞こう！」と自分たちなりのルールを決め、全員で守りながら話し合いを進めようとする姿が見られました。



今回は2名の大学生サポーターも参加してくれました！



あとがき

前回までは、メンバーから休み時間延長のリクエストが出ることもありましたが、今回は休み時間中に「もう再開したい！」という声が聞かれるようになり、みなさんが話し合いに夢中になっている様子が伝わってきました😊

by ヤマパン

次回からはいよいよ
取組の準備が始まります！